



かかし



始良市立山田小学校 学校だより

令和6年11月号

所在地:始良市下名 1018

電話:0995-65-2506



学校HP

## お世話になる校外学習

校長 山崎 誠

朝夕の寒暖差が大きくなり、秋の気配があちこちで見られるようになってきました。学校のシンボルツリーである銀杏の木も緑から黄金色に変わってきています。学級園の花々も、春に向けての植え替えの時期になりました。先日行われた、3、4年生の合同音楽会での姿も成長の足跡がつぶさに見える時間でした。

さて、学校では学びを場を広げる校外学習の時期がやってきました。校外学習は、日々の授業や教材と関連付け、学びのまとめとして取り組んでいくものです。各学年の学習を紹介します。

1・2年生:生活科見学…バス体験、始良市立図書館、買い物体験、始良市役所

3年生:社会科見学…始良警察署、公共施設、始良消防署

4年生:社会科見学…スターランド始良、始良清掃センター

5年生:社会科見学…巡回バス体験、防災研修センター、始良公民館、あいらびゅーFM ラジオ局

6年生:社会科見学…路線バス体験、JR 体験、維新ふるさと館、鹿児島市電、黎明館

各学年とも、多彩な体験を通して、多くの身に付けてほしい学びが含まれています。ここでは、大きく3つのポイントがあります。

1つめは、教科書や本、ビデオ等で学んだことを、自分の五感を通じて実感することです。まさしく、「百聞は一見に如かず」です。多感な時期の子ども達にとって、身の回りの生活を理解し関心を深める絶好の機会になるはずです。

2つめは、学び続ける意欲を育てることにつながります。見学することや体験することを通じて、生活科や社会科の内容を深めるのに役立つだけでなく、その施設の役割に関心を持ち、関心やマナーを学ぶ場になります。まさしく、生涯学習の築くことで将来にわたって「学びをつかみとる」ことに広がっていきます。

3つめは、地域と学校が一体となって子ども達を育てることです。見学する施設や企業、公共機関の方々が学校の教育活動をサポートしていただくことで、活動が成り立ちます。ここにも、子ども達の未来のために協力する姿勢に感謝の気持ちでいっぱいになります。

校外学習は、学校だけでなく地域の皆さんの協力により支えられていることに感謝しながら、充実した日々になることを期待しています。

ぎょうじ とお おお せいちょう うんどうかい  
行事を通して大きく成長～運動会～

10月13日(日)運動会がありました。子どもたちはかけっこ、短距離走、全員リレー、ダンス、棒躍りなど様々な競技に挑戦しました。最後まで諦めず、目標に向かって練習の成果を存分に発揮してくれました。保護者綱引きでは大いに盛り上がり、力強く引く姿が会場中に響き渡りました。

午後に全員でいなほ門前に集まり、一緒に写真を撮影しました。子ども、保護者、地域の方などの笑顔が溢れる写真になりました。終了後、保護者や地域の方々には、テントやゴミの片付けなど手伝っていただきました。皆様のおかげで、無事に運動会を終えることができました。心からの感謝を申し上げます。子どもたちは、行事を通して大きく成長しています。



12月

3日(火) 5・6年修学旅行(～4日)

5日(木) 5・6年休養措置日

6日(金) 学級PTA、第1回PTA役員選考会

13日(金) 地域ボランティア清掃(3～6年)

14日(土) 持久走大会(2・3校時)

15日(日) 鬼面づくり

21日(土) 門松づくり(いなほの会)

24日(火) 終業式



いろいろな行事や活動の様子は山田小ブログ、随時更新中です。

